



Coopération académique



Les phénomènes migratoires sont des phénomènes universaux qui ont toujours eu lieu, de l'époque préhistorique à nos jours.

Malgré ces déplacements et ces brassages de cultures, il reste un peu partout sur le globe, des minorités indigènes, ou « autochtones », comme en Amérique du Nord, que ce soit au Canada ou aux Etats-Unis : les Native Americans.

Mais le « problème » (est-ce vraiment un problème ?) sur les minorités, concerne aussi un pays comme la France, composée de territoires d'outre-mer, ayant un passé colonisateur, et se considérant comme une terre d'accueil.

C'est sur cette question de minorités, que Mme Vazeilles, professeur

d'anthropologie à Montpellier III, et Mr Doumenge, professeur de géographie à Montpellier II également, ont été invités à intervenir lors du **Second Séminaire Franco-MFLU sur « Comparative Analysis of cultural minorities and indigenous people »**, devant un public composé d'étudiants et de professeurs de l'université Mae Fah Luang, le 30 novembre 2006.

Ayant vécu parmi les Indiens de la réserve de Sioux River dans le Dakota du Sud, Mme Vazeilles nous a fait part de ses recherches, de ses observations et de ses réflexions alors qu'elle était professeur de littérature anglaise et américaine, d'anthropologie et de français dans le lycée de la réserve ; tandis que le

professeur Doumenge nous faisait un topo sur la situation en France.

La question des minorités est délicate pour tout gouvernement car une mauvaise gestion peut entraîner des malaises au sein de la société, voire de graves conflits. Telle était la conclusion que pouvaient tirer tous les participants de ce séminaire.

Projets de recherche de l'université Mae Fah Luang

Faculté de management :

- « Le potentiel du secteur de la balnéothérapie dans la province de Chiang Rai »

Faculté de Sciences :

- « Les fibres composites naturelles »

Pour plus d'information :

Recherche scientifique

Au nord de la Thaïlande, le village de Chiang Sean, ancienne capitale du royaume de Lanna, s'est lancé dans la course pour se faire inscrire en tant que patrimoine mondial à l'UNESCO.

C'est dans ce contexte que le débat sur « Le passé historique de Chiang Sean » a eu lieu à Mae Fah Luang le 31 Août 2006.

Les sept intervenants ont permis aux étudiants et aux professeurs de Mae Fah Luang, mais surtout aux habitants de Chiang Sean, d'avoir un aperçu de la richesse culturelle et historique de leur village situé à 60km de Chiang Rai, et qui fait l'objet de tant de recherches afin d'en déterminer le futur...

En collaboration avec l'Alliance française de Chiang Rai et le centre Franco-GMS, le musée de Chiang Sean accueille du 9 février au 30 mars 2007, une exposition sur l'art de Chiang Sean.

A voir à tout prix !

Langue et culture

Atelier de macrophotographie

Qu'est-ce que la macro photo ? A quoi sert le diaphragme ? Comment régler la profondeur de champ ? A quels moments est-il préférable d'utiliser le flash ? Et surtout, comment réussir une photo prise de près, voire de très près ?

Telles sont les questions auxquelles Nicolas PASCAREL, célèbre photographe indépendant qui a notamment travaillé au Cambodge sur la période Khmer, a tenté de répondre au cours d'un atelier de macrophotographie à Mae Fah Luang University, les 18 et 19 novembre, co-organisé avec l'Alliance Française de Chiang Rai.



Photo prises par Nicolas Pascarel

Depuis le 15 novembre 2006, le centre Franco-GMS compte une nouvelle collaboratrice au sein de son équipe : Mlle Céline ROLLET qui assure les fonctions de Coordinatrice. Nous lui souhaitons bonne chance dans ses nouvelles fonctions !

Informations générales :

Livres de droit nouvellement acquis par le Centre GMS, dans la collection Dalloz :

- Histoire du droit civil
- Droit commercial et Sociétés commerciales
- Introduction générale au droit
- Dictionnaire du droit constitutionnel
- Dictionnaire de droit administratif

Horaires d'ouverture du Kiosque : du lundi au vendredi de 10h à 12h et de 14h à 16h



Academic Cooperation



Migration is a universal phenomenon that runs through the entire course of human history.

Despite these transfers of population and mixing of cultures, some indigenous minorities, or “autochthonous people”, still remain in their native lands as in North America: the Native Americans.

This problem (is it a real problem?) about minorities concerns France too, as it’s composed of overseas territories, with a colonizing background.

It’s about this question of minorities that Prof. Vazeilles, anthropologist in the University of Montpellier III in France, and Prof. Doumenge, geographer in Montpellier III too, were invited as guest-speakers to give some lectures in Mae

Fah Luang on November 30th, during the Second Seminar French-MFU on “Comparative analysis of cultural minorities and indigenous people”.

Mrs Vazeilles, spent two years in the Cheyenne River Sioux Indian Reservation as a teacher at the local Indian High School. She shared with the participants of the seminar her researches, her observations and remarks about the way that the Indian people still follow their old customs and traditional beliefs.

Indigenous people are a kind of minority, but migrant and immigrant persons is another kind of minorities. France is involved in minority issue as it has to manage 5 million inhabitants who have an out-of-Europe origin. This is the question that Mr Doumenge spoke

about in his lecture about “The contemporary issues for overseas population in their territories and inside continental France”.

The minority affair is quite difficult to manage for a government as a bad management can generate some social unrest and big troubles among society. That is one of the conclusion that participants could think after this seminar.

Research Projects of Mae Fah Luang University

School of management :

- « The Study of Potentiality of Spa Business in Chiang Rai Province »

School of Sciences :

- « All natural fiber composites »

For more information :

Scientific Research

In Northern Thailand, Chiang Sean, former capital of Lanna Kingdom, launched itself in the aim to be registered as a world heritage by UNESCO.

In this context, a debate about “Historical review of Chiang Sean” took place in Mae Fah Luang, on August 31st, 2006.

Seven guest speakers gave the opportunity to students and teachers of Mae Fah Luang University, but to the inhabitants of Chiang Sean too, to have a glimpse of the historical and cultural background of this village situated at 60km only from Chiang Rai, where deep researches will determinate its future...

In collaboration with Alliance française of Chiang Rai and French-GMS centre, the museum of Chiang Sean welcome from February, 9th to March, 30th, 2007, an exhibition about Chiang Sean art.

It is worth seeing !

Language and culture

Macro photograph workshop

What is macro photography? What the diaphragm is for? How to adjust the depth of field? When is it better to use flash or not? And how to take a good picture of something very near?

During a macro photograph workshop in Mae Fah Luang, co-organized with Alliance Française in Chiang Rai, Nicolas PASCAREL, famous French photographer who worked in Cambodia about the Khmer period, tried to give us the answer to all these questions, on November, 18th and 19th.



Photo by Nicolas Pascarel

Since November 13th, French-GMS centre has a new collaborator: Ms Céline ROLLET who is now the French Coordinator. We wish her good luck in her new missions!

General information :

New books in the GMS Centre, in Dalloz collection :

- Histoire du droit civil
- Droit commercial et Sociétés commerciales
- Introduction générale au droit
- Dictionnaire du droit constitutionnel
- Dictionnaire de droit administratif

Opening time schedule of the Kiosque : From Monday to Friday: 10h-12h and 14h-16h